

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valencia, an. mes. 150 Ptas
Prov. valencianas, 3 meses 450 »
Península id. 550 »
Extranjero id. 1050 »

Número suelto: 5 céntimos.

D. O. M.

Don Carmelo Domenech y Sanchis

DEL COMERCIO

falleció ayer, á las once de la noche.

Su desconsolada esposa doña Dolores Palau, hermanas, hermanos políticos y sobrinos, suplican á los señores parientes y amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las cuatro horas de la tarde, desde la casa mortuoria, Miguelete, 1, á la plaza de San Agustín.

No se reparten esquelas.

ANTIGÜEDADES

Acaba de llegar á esta capital, donde permanecerá hasta el día 25 del presente mes, el representante de la casa L. Harris y Compañía, de Londres, y desea adquirir objetos de gran valor, especialmente los siguientes: Alhajas de perlas y esmeraldas, collares de brillantes y diamantes engastados en plata, cajas de rapé de oro, plata, piedras y esmeraldas; estuches idem; relojes de bronce, mármol y porcelana; candelabros id.; abanicos, marfiles, tapices, telas tejidas y bordadas; terciopelos; objetos de porcelana, como jarrones, grupos y figuras; cuadros pintados en tabla, etcétera, etc. Se hospeda en el Hotel de Paris, habitación núm. 15. Horas de recibir, de diez de la mañana á cuatro tarde.—Se pasa á domicilio.

Asuntos del día

El gobierno ha cumplido uno de los ofrecimientos hechos en su programa y que responde á una aspiración de la opinión pública, muchas veces manifestada y hasta ahora no conseguida. Nos referimos al proyecto de ley de incompatibilidades parlamentarias que ayer nos anunció el telégrafo.

Para dar independencia y dignidad á la representación del país en Cortes y para apartar todo lo posible la administración de la política, es indispensable que no puedan ser diputados los funcionarios públicos. Estos dependen del gobierno y, naturalmente, han de ser servidores suyos en el Parlamento. Cercarles la entrada en él, es quitar elementos al poder ministerial, y por eso ningún gobierno hasta ahora se ha creído á hacerlo. Pero esta reforma era reclamada con gran imperio por la opinión pública y la habían incluido en su programa lo mismo las Cámaras de Comercio que la Liga Nacional de Productores. Antes de esto habíala ofrecido el Sr. Silveira en su campaña de oposición. Hace muy bien en realizarla ahora. Este es un punto importantísimo para la regeneración moral de nuestra política.

El proyecto de ley de incompatibilidades parlamentarias abarca otro extremo que lo completa. El único defecto de nuestro Parlamento no es la multitud de empleados que actúan en él como representantes del país contribuyente, sino también los muchos diputados que no tienen cargo público, ni cobran sueldo; pero han buscado esta honrosa investidura como la mejor manera de lograr un utilitario objetivo. ¿Quién no conoce alguno de estos aprovechados representantes de la nación? Contra ellos va la segunda parte del proyecto de ley que nos ocupa, según el cual, el ser diputado á Cortes una vez, ni dos, ni ciento, no dará derecho alguno ni aptitud legal para el desempeño de destinos en la Administración pública.

Es seguro que estas reformas serán recibidas con unánime aplauso.

Las noticias de Barcelona continúan siendo satisfactorias. Como los revolucionarios no se resignan á que concluya en paz aquel conflicto, habían hecho correr rumores de que se había reproducido con mayor gravedad. No es cierto; por el contrario, parecen ya vencidas todas las dificultades y que van á ser puestos en libertad los contribuyentes morosos recientemente detenidos por la autoridad militar.

Esperar no es rendirse

Según todas las noticias de ayer, confirmadas de las que publicamos en nuestro número anterior, la comisión permanente de las Cámaras de Comercio no ha quedado satisfecha

de su conferencia con el presidente del Consejo de ministros, y parece desistida á aconsejar á sus representantes temperamentos de energía. Si aquellos señores recibieran resolución definitiva y estos temperamentos fueran tales como la gente los supone, habrían llegado momentos tristísimos de confusión y desorden para la patria.

Hay quien se recoge del giro que desde ayer toma este asunto. Hay quien canta vítores. Hay elementos pufíficos que esperan el barullo, á ver si favorecidos de la tormenta, les es dable sacarse la cabeza y llegar al poder. Los hay que arriban al desorden por temperamento. Los hay, en fin, que llevados de la pasión del odio, pelearían fuego á la casa del enemigo, aún cuando se camuflara la propia.

Para nosotros, el día en que fuerza estatal tan importante como la que representa las Cámaras de Comercio se separe radicalmente y en hostil estado de una corporación que estimamos fiel, honesta y convencionalista al interés común, ese día será de duelo y de desventura.

Hemos leído con todo detenimiento las peticiones de las Cámaras. Hemos examinado con igual atención la respuesta dada por el jefe del gobierno. Con toda franqueza hemos de decir: nos maravilla que el gobierno y las Cámaras no hayan venido á un acuerdo inmediato.

Si se regeneraran triunfos de amor propio y vanidades, aún nos explicaríamos que ni las Cámaras ni el gobierno hubiesen llegado á donde han llegado. Como no es así, como no puede ser así, insistimos en expresar nuestro asombro.

Entre algunas de las afirmaciones instantáneas de la comisión que preside el Sr. Paraiso y las inabundantes del jefe del gobierno, sólo median diferencias de plazo, y de plazo breve. En otras ni esas diferencias existe.

Y aunque el «abogado del diablo», que, según frase de un famoso historiador, interviene en todo pleito público para enojar las pasiones, pudiera hallar mayores diferencias, no le sería dable probar que éstas son esenciales, ni bastantes á justificar un rompimiento grave que amenaza poner á España al borde del abismo, si es que en él no la sepulta.

El riesgo que corremos todos es enorme; la materia discutida es esa. ¿Cómo no hemos de espantarnos con miedo de ciudadanos y de patriotas ante el peligro que se arroja?

Claro está que en este asunto el Sr. Silveira sufre las consecuencias, y se las va á hacer sufrir á todos los españoles, si el hado de la paz no lo remedia, de sus tibiezas en el desarrollo de un programa que aceptó y consagró con su palabra de orador en las campañas de propaganda. Es natural que sus promesas insuperables, aunque algunas de las que hoy se ratifican vayan á convertirse en hechos inmediatos. En política, dijo Tiberio, toda fe es pútila. Sin ofensa personal puede presentarse que el error del presupuesto apuntado al abrirse las Cortes, y el mayor aún de un error perdido en estridentes vítores de reojo, han de poner en duda los más solemnes ofrecimientos del Sr. Silveira.

La desconfianza pública es grande y natural. Las Cámaras de Comercio están saturadas de este sentimiento, y no puede censurarse el que obedezcan á sus impulsos por lo mismo que son órgano de grandes masas de españoles burdos y confundidos en sus derechos y aspiraciones.

Pero los ilustrados representantes de las Cámaras no pueden dejarse dominar por el vulgar sentimiento. Cuando se asumen grandes poderes se contraen grandes responsabilidades, y quien se halla en este caso de honor y peligro, debe conservar sereno el entendimiento y libre el ánimo de la pasión común.

¿Se lanzan ahora, desde luego á la resistencia al pago de los tributos? No habrán justificado bastante la necesidad de tan grave y peligrosa resolución. El gobierno caerá probable y seguramente. Esto es lo de menos. Lo importante es que con él caerá el orden público, la consideración de España ante el extranjero, las bases todas sobre las que el país empieza á reconstituirse después del desastre.

¿Qué se pierde con esperar que el Sr. Silveira cumpla aquella parte de las demandas

de las Cámaras que estima no podrá ejecutarse desde luego, ya que otras de las peticiones las va á poner en ejecución inmediatamente?

¿Es que este trimestre de contribución es el último que ha de pagarse?

Pronto pasará el período de espera. Si el Sr. Silveira no cumple sus compromisos, habría llegado con mayor razón el momento de demostrarle que no se pueden forjar impunemente los públicos anhelos. Entonces el riesgo y la violencia del acuerdo «estarian disimulados por una conducta informal y desentendida. Entonces el Sr. Silveira sería el único responsable de la catástrofe.

Estimamos que, por obra providencial sin duda, han venido á ser las Cámaras de Comercio una representación de los deseos y de las pretensas del país productor, tan eficazmente organizada, que no habria modo de sustituir las. Si una imprudencia ó una precipitación mermara el valor y el influjo de esos organismos, ¿cómo podrían hacer otros que sirven de núcleo á tantas importantes aspiraciones colectivas?

Cuando se reunió la Asamblea de Zaragoza, el *Imparcial* saludó en aquel programa la concesión de las campañas de muchos lustros. Pocos periódicos españoles eso mismo. Los más ardientes pacifistas de hoy, ó se apartaron con indiferencia, ó atacaron con saña. Creíamos entonces, como creemos hoy, que ese programa y esas aspiraciones eran y son necesarias. La error, una exageración, acaso las quebrantara.

No pueden, no deben ser instrumento de futuros mazuzos resguardados cobardemente en la sombra. No pueden y no deben vivir sólo en la plaza pública, entre los ciudadanos, lejos de las comisiones de bandera, poniendo sobre todo el interés nacional.

En cuanto al Sr. Silveira, ¿qué hemos de decir que no sea repetición de una larga campaña? ¿Sufre las consecuencias de sus errores. Bien empleadas las están, y el fuera arrollado no habría que sentir grande lástima. El país, entregado á los horrores de la desconfianza, sería la víctima única. Los políticos fracasados se rebuena rápidamente en este país en que nadie tiene memoria. Solo la patria sufre las consecuencias de los desmanes de todos.

(De EL IMPARCIAL.)

INTERMEZZO

Alemán fogoso!

Hace pocos días un cómico alemán llamado Max Lehmann, fué silbado estrepitosamente por el público de Stettin. El autor respondió á la actitud de los espectadores disparando contra ellos dos tiros de revólver, que, por fortuna, no hicieron á nadie.

El susceptible artista fué preso en el acto.

Las Cortes

Senado

Madrid 23.—A las tres y diez minutos ha abierto la sesión del Senado el general Martínez Campos.

El conde de Esteban Collantes abre su pretensión de reformar la ley en la parte que se refiere á la prisión preventiva.

El ministro de Gracia y Justicia promete ocuparse del asunto.

El Sr. Cobian combate el proyecto de autorización para reformar el arancel de Aduanas. Declara que los gamacistas no lo votarán.

El Sr. Salazar (de la comisión) defiende el proyecto.

El Sr. Cobian insiste en que están incapacitados para pedir la autorización citada.

Reedifican los Sres. Salazar y C. Blán.

El Sr. Egullor consume el segundo turno en contra y coincide en las apreciaciones expuestas por el Sr. Cobian.

El Sr. Villaverde contesta defendiendo el proyecto.

Reedifican varios oradores.

Pónese á votación la totalidad, que es aprobada.

Para el primer artículo piden los liberales votación nominal.

Es aprobado por 63 votos contra 38. Todas las minorías votan contra el gobierno.

El Sr. Romero apoya una enmienda al artículo segundo.

Continúa la sesión.

Congreso

Abierta la sesión del Congreso, ha hecho uso de la palabra el diputado por Chelva señor Martínez, anunciando una interposición acerca de la forma como se ejerce la justicia, principalmente en las Audiencias de Madrid y Valencia.

El Sr. Ruiz Jiménez se ocupa de nuevo de la huelga de los dependientes de tranvías, y pide que el Estado se encargue de las líneas por haber fallado las empresas á las condiciones de la concesión. Añade que la conducta del gobierno está provocando un mal en las calles de Madrid. Continúa discutiendo censuras al gobierno y á las autoridades. Asegura que la justicia va halla de parte de los huelguistas. Censura al Sr. Dato por haberse mostrado partidario de las empresas.

El Sr. Dato dice que el gobierno se ha limitado á amparar los derechos de las empresas y de los obreros.

Reedifican ambos oradores.

Interviene el Sr. Vicensini, que á más de diputado es concejal, y se expresa en términos idénticos al Sr. Ruiz Jiménez.

Se entra en la orden del día.

Continúa la discusión de la proposición incidental del Sr. Léizet.

El Sr. Romero Robledo ruega al gobierno que explique claramente lo que ocurre en Barcelona y que dé á conocer á la Cámara las últimas noticias recibidas de aquella capital.

El Sr. Silveira asegura que desde anteyer no se ha realizado ninguna nueva detención; que los presos son 25, y que se hallan en el cuartel y no en las bodegas del Carlos V. Añade que dichos presos se hallan sometidos á los tribunales militares.

El Sr. Romero Robledo asegura que las últimas medidas adoptadas por Despujol son de un hombre poco cuerdo. Sostiene que lo que se dice en el Parlamento es inhumano é inabordable.

Añirma que todos los periódicos tienen de-

Guerra del Transvaal

El ataque y la defensa de Ladysmith

La situación del ejército inglés en Ladysmith no resulta muy halagüeña, pues los boers van apretando el cerco. Según parece, éstos se concentran en Colenso, al S. de aquella plaza, con objeto de oponerse á las tentativas de socorro que tengan por base Easton, punto de la vía férrea situado á unos 60 kilómetros de aquella población. Esta concentración de los boers al S. de Ladysmith es lógica, tanto por que esta parte han de llegar los refuerzos ingleses, como, porque siendo montañoso el terreno situado al N. y O. puede guardarse con poca fuerza, y no es convenientemente el indicado para que los ingleses rompan el bloqueo. Respecto al bombardeo, no conociendo á punto fijo la artillería de que los boers disponen, es difícil predecir sus resultados, tanto más tratándose de una población en donde no hay edificios de importancia, por lo cual las tropas sitiadas buscarán refugio probablemente fuera de ella, aprovechando los accidentes del terreno.

A viva fuerza parece difícil que los boers se apoderen del campamento de Ladysmith, por poco que los ingleses hayan sabido estrecharse, pues la organización y modo de combatir de aquellos no se presta á esta clase de operaciones. Lo que más podrá influir en la rendición de Ladysmith es la falta de recursos, y como no parece que los ingleses hayan estado hasta ahora muy provistos, no sería de extrañar que exhaustos, y esto, unido á que el ánimo de los sitiados se hallara algo quebrantado, ocasionara la capitulación antes de que llegara un ejército de socorro. La marcha de éste desde Durban, en donde desembarcarán los refuerzos, resultaría difícil, si los boers, corriendo hacia el S. de Colenso, destruyeran parte de la vía férrea, y sobre todo obras de fábrica, pues entonces los ingleses tendrían que transportar por medio de carrujes, que marcharan por los caminos ordinarios, el material, víveres y municiones, y la organización de estos convoyes exige tiempo.

DE BARCELONA

Lo del día

Barcelona 23 (5 L).—De ayer á hoy el conlito ha entrado en una nueva fase.

Afirmase que el general Despujol se dispone á cesar en las medidas de rigor en vista de que los gremios no solo satisfacen el trimestre anterior, sino que ofrecen pagar el segundo.

Como consecuencia de estas corrientes, dícese que hoy mismo se autorizará á los sombrereros y labereros para que abran sus establecimientos, que tenían cerrados por orden de la primera autoridad militar.

Si estas noticias se confirman, mañana serán puestos en libertad los comerciantes detenidos Sres. Pulg, Jordán, Vilagasa, Reventós, Pi, Pelegrí, Canella, Trilla, Vidal, Escartí, Riera, Auge, Angulo, Gargallo, Serra, Llorens, Trichet, Baltrán, Borde, Pujol, Bascall, Oriol y Arolas.

Madrid POLITICO

Pronósticos de los pesimistas.—Trabajos de los transformadores.—Nuevas resistencias al pago de los impuestos?—Lo que hará la comisión de las Cámaras de Comercio.—Lo que haría un gobierno nuevo.

Madrid 22 de noviembre de 1899.

Sr. Director de Las Provincias.

Los pesimistas aseguran que si se ha resuelto por el momento el conflicto de Barcelona, se prepara otro más grave para cuando termine el período del pago voluntario del actual trimestre de la contribución, pues la resistencia de los morosos no se contentará á Barcelona, sino se hará extensiva á otras muchas poblaciones, á causa del desacuerdo entre el gobierno y la comisión permanente de las Cámaras de Comercio.

Indudablemente, los elementos políticos más levantiscos, los que apetezen trastornos para sacar provecho de ellos, aunque destruyan la patria, encaminan en estos momentos todos sus esfuerzos á lograr que la citada comisión dé un Manifiesto á las Cámaras recomiendo á los comerciantes é industriales de toda España la negativa al pago de los impuestos; pero los amigos del gobierno entienden que ni aun dentro de la comisión permanente de las Cámaras haya unanimidad para reco-

mandar el más peligroso de todos los procedimientos revolucionarios.

Realmente, las diferencias que existen entre las pretensiones de la comisión y las promesas del gobierno, no justificarian ni explicarían siquiera que se apelase á medidas tan extremas por parte de las clases más interesadas en el mantenimiento del orden; ni estas clases se han de prestar á ser instrumento de él de los hombres y los partidos políticos á quienes tanto culpa de ser principales causantes de los desastres de nuestra patria.

En este asunto, como en otros de igual índole, más influye el amor propio que la razón, y sería por demás sensible que determinaciones tomadas por impulso de la vanidad ofendida, las pagara duramente el país.

Aún suponiendo que la comisión permanente de las Cámaras de Comercio, aconsejando la resistencia al pago de los impuestos, lograra crear una dificultad inevitable para el actual ministerio; aunque consiguiera la caída de éste, ¿qué sucedería? Si se formaba un nuevo ministerio conservador ó un gabinete presidido por el Sr. Sagasta, ¿claros es que no habia de ser para someterse á las imperiosas exigencias de las Cámaras de Comercio, y si las cosas iban más lejos y era preciso apelar á la fuerza, cualquiera que fuese el resultado de la lucha, los primeros en pagar los víveres rotos serían los comerciantes é industriales.

Es por tanto probable que el Manifiesto circular que la comisión permanente va á dirigir á las Cámaras de Comercio, se limite á aconsejar que cada cual proceda, respecto al pago de los impuestos, con arreglo á su conciencia y convicciones, pues la comisión no ignora que se dirige á personas ilustradas que pueden apreciar tan bien como ella la situación de las cosas, y no á turbas ignorantes y fanáticas, capaces de ser arrastradas á cometidos excesos é ilegalidades.—P.

Madrid NO POLITICO

La huelga de los tranvías no se arregla.—Despedida de Sarah Bernhardt.—Zaruela refundida.

Madrid 22 de noviembre de 1899.

Sr. Director de Las Provincias.

La huelga de los tranvías comparte con otros asuntos del día la atención del público. Es natural. La paralización del servicio afecta á millares de personas que necesitan utilizar ese medio económico de locomoción.

Pero aunque los clamores de los perjudicados son grandes, el asunto no parece llevar trazas de un pronto arreglo. Ni tampoco lo han facilitado las interpolaciones hechas en el Congreso. El público y los diputados que han hablado, desearían que el gobierno diese la razón á los huelguistas, obligando á las empresas á conceder todo lo que los empleados piden en sus reclamaciones.

Para hoy se decía que había preparado personal encargado del servicio. La noticia no se ha confirmado. Algo se había acordado. Las autoridades tenían adoptadas algunas disposiciones, situando de trecho en trecho parejas de Guardia civil. Los nuevos empleados no han podido prestar servicio, por la sencilla razón de haber sido amenazados por los huelguistas. Estos continúan en su primera actitud y dicen no desistirán hasta que se les concedan todas sus peticiones.

Sarah Bernhardt, que llegó anteyer de Lisboa, se despidió anoche del público madrileño. Con este motivo, el teatro de la Princesa presentaba el aspecto de las grandes solemnidades.

El programa era tentador. Representáronse dos actos de *Frou Frou*, *L'Elmelle*, de Balzac, y el cuarto acto de la tragedia de *Parvolet Rome Vaincue*, en el que quisiera dejarnos el recuerdo de su arte incomparable en todos los géneros de la declamación: drama, comedia y tragedia.

Lo más interesante de este programa era su última parte, el cuarto acto de la tragedia *Rome Vaincue*. Es el que tiene mayor interés. La ciega Postumia intenta salvar á su hijo, la vestal Opimia, condenada por el Senado á ser enterrada viva, por haber fallado á la castidad. La hija declara su delito ante el tribunal de los senadores, y cuando éstos reflictan la sentencia, Postumia busca á su hijo, que va á ser enterrado vivo. La entrada de la madre en escena de gran efecto dramático. La gran artista hace sentir al público la emoción intensa de la tragedia. Los aplausos resonaron en la sala como ecos de verdadero entusiasmo.

Cumplido su compromiso, anoche mismo salió de Madrid la eminente actriz francesa, sin tener tiempo mas que para cambiar de traje. Desde el Hotel de la Paz se trasladó á la estación, donde tenía preparado un tren especial, que la condujera á Valladolid. Allí ha de dar dos funciones en el teatro de Lope de Vega, por las cuales recibirá diez mil francos.

El espléndido actor Luis Mariano de Larra y el maestro Guillermo Cereceda han terminado, con destino al teatro de Roma, la refundición de sus actos de su zarzuela *Los hijos de Madrid*.—L.

Sagasta y el concierto

El Nacional ha oído á amigos íntimos del Sr. Sagasta que el gobierno ha ofrecido el concierto económico en la forma que lo entienden los elementos avanzados de Cataluña, el partido liberal se opondrá á que se le conceda, combatiéndolo con la mayor energía.

«Díese el Sr. Sagasta—añade *El Nacional*—que lo único á que se puede llegar es á contratar con la Diputación, en vez de hacerlo con un particular, la recaudación del cupo de impuestos; pero siempre que los fije en esta prepujeto el Poder central, el cual no debe desprenderse perpetua ni temporalmente de sus facultades administrativas y económicas.

Aún para este arriendo cree también el señor Sagasta que habrá que modificar las leyes que hoy lo prohíben, en lo que no hay inconveniente.

Lo que de ninguna manera puede hacerse, á juicio del jefe de los liberales, es conceder esas franquicias económicas que piden algunos, con el nombre de concierto, pues esas no las otorgan ni siquiera los Estados federativos. Estos conceden las mayores libertades políticas; pero las económicas se las reserva en todos los casos el Poder central.»

ACADEMIA REGIONAL

MARINA, 2.º

Preparación exclusiva para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras Públicas, dirigida por D. JUAN JOSE MORENO, ayudante de Obras Públicas afecto á la jefatura de esta provincia de Valencia.

VALENCIA

Ayer volvieron á conferenciar el gobernador civil y el delegado de Hacienda, acordando que se formen hoy las relaciones de los industriales morosos, pasando luego al fiscal de S. M. para proceder con arreglo á lo dispuesto en la circular del fiscal del Supremo.

Después de esto que en Valencia entenderán los tribunales ordinarios en las causas que se instruyan contra los morosos, no interviniendo la autoridad militar, á menos que motivos de orden público obliguen á suspender las garantías constitucionales y á declarar el estado de guerra.

El desembargo que queda por cobrar, según las noticias que tenemos, es, en total, de unas 25 á 30,000 pesetas, habiéndose recaudado ayer en las dos zonas de la capital 18,000 y pico.

Esto quizá se repelirá hoy si no se hubiese cerrado el plazo concedido por el delegado de Hacienda, pues son aún bastantes los contribuyentes que sonrían á abonar sus recibos si se les cobrasen sin recargo, cosa posible en tanto se forman las listas de morosos.

Tomó, pues, en cuenta el Sr. Hoya esta indicación en plan del Excmo. y de los contribuyentes.

Del segundo trimestre se han recaudado ya más de 60,000 pesetas.

Ayer se reunió la comisión de concejales nombrada para estudiar y redactar las bases para la creación de las brigadas municipales. Los trabajos están ya terminados, y en su día la comisión traza un plan y marca un orden de preferencia para la admisión de obreros, acordando de una vez con el subro sistema de los volantes.

En las referidas brigadas serán preferidos los hijos de la capital, y en su defecto los vecinos; se tendrá en cuenta á los que hayan servido en el ejército, á los que sepan leer y escribir y á los que sean aptos para el trabajo; se admitirá en primer lugar á los obreros que se hallen trabajando en la actualidad, formándose un registro que se entregará al alcalde para que extienda los nombramientos.

Los obreros de las brigadas municipales no podrán ser despedidos, mientras haya ocupación para ellos, sin causa justificada.

—Probado el Champagne Bourbon.

—La Cámara de Comercio, en sesión celebrada ayer tarde, tomó el acuerdo de solicitar y gestionar el concierto económico del Estado con los gremios, para el pago de la contribución industrial en la provincia de Valencia, mediante la constitución del oportuno sindicato; y al objeto de que este propósito, antes de ser ratificado por la Asamblea general de la Cámara, está robustecido por la opinión de todos los elementos á quienes interesa tan importante asunto, acordó abrir una información encaminada á determinar las bases del concierto y de la organización del Sindicato que haya de realizarlo con el Estado.

Se acordó igualmente el nombramiento de una comisión que gestione la inclusión en la ley de presupuestos que ahora se discute, de la correspondiente autorización al ministro de Hacienda para celebrar el concierto aludido, cuando el Sindicato se constituya en la forma que se determina.

La Junta directiva de la Cámara celebrará estos días conferencias con los gremios y otros organismos industriales, para tratar acerca del asunto.

—Según parece, por referencias muy dignas que tenemos, una comisión de industriales ha visitado estos días á varios comerciantes é industriales, pretendiendo se adhirieran á un compromiso de resistencia al pago del segundo trimestre de la contribución, indicando que habían dicho ofrecido en virtud de determinada autorización ó acuerdo de la Junta directiva de la Cámara de Comercio. Nos hemos acordado á la secretaría de dicha corporación por si tenía fundamento ó confirmación la expresada noticia, á fin de informar á nuestros lectores de cuanto hubiera de decir sobre el particular. Pero la secretaría de la Cámara no ha manifestado que no se ha tomado ningún acuerdo respecto á la resistencia al pago del segundo trimestre, ni la Cámara autoriza ni ha autorizado á personalidad alguna para que, usurpando su nombre, invite ni comprometa á la resistencia al pago del primer ó del segundo trimestre de contribución á los comerciantes é industriales de esta ciudad.

Así nos runa la expresada secretaría manifestamos á nuestros lectores y al comercio y la industria en general, evitando de este modo sean sorprendidos en su buena fe acerca del indudable asunto.

—No había tales cárnetes.

El hecho de haber sido despedidos los obreros enterrados de dos fábricas, y la rejección de jornal que alcanzó á algunos, obedeció á fuerza mayor; á que por el paro de la huelga no había trabajo preparado para darles ocupación.

Así se lo explicó al gobernador civil la comisión de fabricantes que estuvo ayer á darle las gracias por sus acertadas gestiones para terminar la huelga.

Hay que normalizar la situación en las entes ciudades fabriles.

—Probado el Champagne Bourbon.

La Diputación provincial ha señalado el día 15 de diciembre próximo para la novena amortización de títulos de carretas de la segunda serie y 100 de la primera.

—Con carácter de urgente fueron ayer convocados los concejales que forman las comisiones de Hacienda y Policía Urbana. La reunión se celebró á las cinco de la tarde, y en ella parece que se trató exclusivamente del modo y forma de efectuar el pago del patrimonio de la Bajada de San Francisco.

Los obreros han diligenciado que han demostrado nuestros concejales en este caso, por entender que es justo, justísimo que se pague á los pobres industriales; pero debe seguirse la misma conducta para todos, á fin de que nadie vea en las urgencias, corrientes políticas y de amistad.

—El alcalde ha dirigido una comunicación al director de la Sociedad Valenciana de Tranvías recordando que los cocheros vienen obligados á parar los vehículos en el sitio donde el público lo desea, salvo, como es natural, donde el decirle haya imposible la parada.

También ha dispuesto el Sr. Dorda que los cocheros tomen precauciones en los cambios de vía para que las lanzas de los coches no ocasionen alguna desgracia.

Ayer salió en el tren correo de Madrid el diputado provincial D. Onofre Valdecañas.

Hoy se ocupará la Junta de Obras del Puerto, entre otros asuntos, de la reedificación del contrato para el dragado de nuestro puerto.

La alcaldía propondrá al Ayuntamiento, en la próxima sesión, que se le impongan varias multas a la Sociedad de Aguas potables por faltas cometidas en el servicio público desde el día 15 al 26 del pasado mes.

Ha cesado en el cargo de inspector del timbre en esta provincia D. Joaquín García, y han sido nombrados para el mismo cargo D. Julián Domingo, D. Joaquín Carrera y D. Manuel Ortiz.

Le ha sido admitida la dimisión del cargo de segundo jefe quinto del Laboratorio municipal a D. José Alapont Ibañez, habiendo designado la alcaldía para ocupar dicha plaza interinamente a D. Rafael Colomina de la Esquina.

Hoy será trasladada al Grao una hermosa máquina de vapor construida en «La Maquinista Valenciana» y que obra a nuestra industria en alto grado.

Por consumos se resaudaron ayer pesetas 17,006'71, y por arbitrios 1,014'35.

Nuestro embajador en París ha enviado al gobernador civil de esta provincia un niño de ocho años que fue encontrado en las calles de la capital de la vecina República abandonado por sus padres.

Algunos de «un sacerdote» hemos recibido una peseta para el matrimonio anelado y enfermo.

A un extranjero, D. Alfredo Pope, que ocupaba un cuarto del hotel de Roma, le fueron sustraídos anteojos, mientras dormía, tres billetes de diez libras esterlinas, tres de cinco, una onza de Carlos III, una moneda de 15 francos en oro y una libra esterlina.

También fue hurtado en la indicada fonda, y quizá por los mismos ratos, otro viajero, llamado D. Domingo Díaz, a quien sustrañeron del bolsillo interior del chaleco seis billetes del Banco de España de 100 pesetas cada uno, ocho de 50 y siete de 25.

El autor o autores de ambos hurtos no han sido habidos; pero se los sigue la pista, y es casi seguro que caerán muy pronto en poder de la policía.

Probó el Champagne Bourbon.

En el tren-mixto salieron anoche para Madrid los dos individuos detenidos por el inspector Sr. Concha, complicados en el robo de la casa de cambio de la calle de Carretas.

Los presos salieron custodiados por la Guardia civil.

El señor presidente del Sindicato de la Comunidad de Labradores de Alcañón, dá aviso de que se concede un segundo y último plazo de diez días, contados desde 1.º de diciembre próximo, de nueve de la mañana a dos de la tarde, en Alcañón, calle de San Roque, número 23, para el pago del reparto de guarderías y demás gastos correspondientes al actual año económico, advirtiendo que pasado este plazo se cobrará con gastos.

Recomendamos a nuestros lectores visiten los grandes almacenes de ropas hechas «El Aguila», Paz, letra E, en donde encontrarán un precioso surtido de trajes, capas, gabanes, vestidos, impermeables, mantelerías y de todas clases de prendas de vestir para caballeros y niños, concurridas con la elegancia y esmero que acostumbra dichos almacenes y con sujeción a los últimos figurines de París y Londres.

También encontrarán en dichos almacenes de «El Aguila» un grandioso y variado surtido de géneros novedad para construir a medida, y una magnífica colección de mantas para viaje de 20 a 35 pesetas.

Con un solo tarro del bálsamo del doctor Dember se obtiene la curación de las almorranas (vulgarmente morreas). Dos pesetas. Farmacia de Cañizares, calle de Caballeros, número 63.

Los mejores surtidos en terciopelos, paños y lanas para vestidos, abrigos de paño y piel para señora, «Los Rat-Penit», plaza de Cedeño, 60.

La belleza de la boca es superior a la de la cara, y una señorita con dientes sucios, por linda que sea, inspira repugnancia, pudiendo tener dientes limpios y perfumados con el Llor del Polo de Orive.

Crónica religiosa

Solemnísimas han sido los cultos que en honor a Santa Cecilia ha celebrado en la iglesia del Milagro la Asociación de Profesores músicos de esta ciudad.

Gran número de asociados numerarios y supernumerarios concurrieron a la misa de Comunión para recibir el Pan de los Angeles. La misa mayor resultó un acto solemne y brillante. Por nutridísimo coro y distinguidos solistas, entre los que figuraban los Sres. Alonstas, Amorós (D. E.), Guillén, Domínguez y Pulo, el nuevo órgano el Sr. Chulvi (D. M.), fueron ejecutadas la misa y el oratorio «In excelsis de Beata», y al oratorio se estrenó el «Memorial fecit de Amorós (D. Amorós)», secretario de la Asociación, a solo de tenor, composición muy sentida, y cuya obra le cantó el Sr. Alonso con verdadero amor. Todas las obras fueron dirigidas por el presidente de la corporación D. Salvador Giner. El Dr. D. Vicente Lillo, desde la Sagrada Cátedra pronunció un hermoso panegírico de la Santa, presentando a ésta como prototipo de todos los que se dedican al divino arte de los sonidos, y en especial al profesorado músico valenciano.

Como coronación de tan relevantes cultos, fué la misa de Requiem que en sufragio de las almas de todos los asociados difuntos se celebró ayer en el mismo templo.

El señor arzobispo ha nombrado cura regente de la iglesia parroquial de Bétera a don José Roselló.

El domingo próximo, cuarto de mes, se celebrará en la iglesia del Temple el acostumbrado ejercicio mensual en honor del patrón de España Santiago Apóstol. A las ocho de la mañana se descubrirá el Santísimo Sacramento, misa con órgano y letrillas, meditaciones, plegaria, reserva y gozos. Hay concedidas 80 días de indulgencias, y en la misa se dará la Sagrada Comunión.

La archicofradía de la Santísima Trinidad y Ntra. Sra. del Remedio, establecida en la iglesia de San Juan del Hospital, celebrará el domingo próximo, a las tres de la tarde, el Rosario mensual, y a continuación se vestirá el escapulario y se sortearán las medallas de costumbre.

Crónica nupcial

En la iglesia de San Bartolomé contrajeron

ayer mañana matrimonio la bellísima señorita doña Carmen Miralles Ibañez, y el joven D. Vicente Llopis Real, apadrinados por doña Filomena Mañé y D. Vicente Llopis, tío y padre, respectivamente, de los contrayentes.

Terminada la ceremonia religiosa, los invitados, que excedían de doscientos, se trasladaron en innumerables carrozas al café del Siglo, donde fueron obsequiados con un lunch espléndido.

Medía calle de Sagunto, en la cual cuentan con grandes simpatías las familias de los contrayentes, formaba en la comitiva nupcial.

Los recién-casados salieron en el expreso para Barcelona, donde piensan pasar la luna de miel, que les deseamos interminable.

Escuelas militares

El intendente general Sr. Pineda con el secretario Sr. Mesa, marchó ayer a girar una visita de servicios administrativos por la región.

—Hoy llegarán en tren especial, procedentes de Madrid, dos capitales y 38 soldados de artillería, conduciendo 70 mulos del 9.º regimiento montado con destino al 41.º

—Ha sido autorizado para fijar su residencia en esta plaza el comandante D. José Muñoz Castillo.

—Las familias de los jefes y oficiales e individuos de tropa del distrito de Filipinas que tengan asignaciones, se presentarán en la zona de esta capital para su cobro, de diez a una, lo antes posible.

Escuelas

El rector de la Universidad ha aprobado la permisa solicitada por las maestras de la partida del Zafraur (Valencia) y el Puig, doña Mariana Guastavino y doña María Berenguer.

—El tribunal de oposiciones a las escuelas elementales de niñas, terminó ayer el examen de labores, concediendo el siguiente número de puntos:

Doña Rogella Bernat, 27; doña Ana Fabregat, 23; doña María Casas, 16; doña Quiteria Avil, 53; doña Concepción Meils, 18; doña Juana Palacios, 50; doña Desamparados García, 23; doña Francisca Fernández, 45; doña Josefa Menen, 58; doña Vicenta Sabater, 30; doña Mercedes Mari, 43; doña Julia Gaberzón, 65; doña Concepción Aiba, 25; doña Catalina Rivera, 40; doña Purificación Mata, 33; doña Josefa Caballer, 30; doña Filomena Herrero, 50; doña Faucunda Soler, 33; doña Dolores Borja, 75; doña Carmen Campo, 26; doña Desamparados Brú, 50; doña Benita Segura, 36; doña Violante Escudé, 23.

Doña Rosa Vives, 55; doña Antonia Dasi, 70; doña Josefa Arenas, 75; doña Aurora Fresquet, 31; doña María Bogus, 38; doña Isabel Sena, 37; doña Dolores Bas, 73; doña Adela Navarro, 28; doña Rosa Jiménez, 56; doña Antonia Balaguer, 33; doña Vicenta Llopis, 37; doña Desamparados Llae, 26; doña Elena Ferreres, 33; doña Elodia Durá, 50; doña Elvira Mervell, 23; doña Carlota Cortina, 35; doña María Vicent, 33; doña Amparo Mallent, 40; doña Isabel Gil, 27; doña Francisca Miralles, 44; doña Matilde Soler, 33; doña Irene Sanz de Añelco, 33; doña Dolores Nebot, 44; doña Joaquina Mestre, 78; doña Pilar Martínez, 45; doña María Garcés, 44; doña Tomasa Gonzalo, 30; doña Faustina Muñoz, 40; doña Emilia Gómez, 33; doña Pilar Villarroya, 94; doña Carmen Bolloche, 60.

Hoy se reunirá el tribunal para proceder a la formación de la lista de opositoras por orden de puntos.

—Para esta mañana a las nueve están convocados los opositores a las escuelas de niños. Si el tribunal celebra sesión, formará la lista con el objeto de adjudicar las escuelas.

—El próximo domingo a las doce y media de la mañana se verificará en el Conservatorio de Música la distribución de premios a los alumnos y alumnas que los obtuvieron en el curso pasado.

Círculos y Sociedades

Esta tarde a las cinco y media, en el Instituto Médico Valenciano continuará el doctor Trigo sus lecciones de Química Biológica, tratando sobre «Los hidratos de carbono en los seres vivos».

Dada la importancia del tema, es de suponer se ha de ver concurridísima esta sesión.

—En el local del orfeón valenciano El Mielcel se celebrará el domingo 26 del actual una velada con motivo de la apertura de curso y reparto de premios a los alumnos de las escuelas de este orfeón.

—La sección de Ciencias sociales de la Academia de la Juventud Católica celebró anoche sesión bajo la presidencia del Dr. Gestoso, catedrático de la facultad de Derecho de esta Universidad.

El académico Dr. D. Pablo Menéndez y Gonzalo terminó la exposición de la interesante materia del salario, sosteniendo la justicia del salario familiar.

En la próxima sesión disertará el doctor D. Francisco Nogués y Adam, profesor auxiliar de la facultad de Derecho.

—La Juventud Republicana propagandista celebrará el domingo un meeting en Campanar, anunciando otro para en breve en Villarreal, al que serán invitados todos los elementos radicales de la provincia.

Notas artísticas

Ayer vimos expuesto en los escaparates del comercio del Sr. Amador un magnífico cuadro que encierra las fotografías de todos los oficiales del regimiento de Guardajaras. Trátase de un obsequio que la oficialidad dedica a su jefe D. Rufino Pérez Feijoo con motivo de sus días.

El regalo es verdaderamente digno del esplendor de donante. Lo constituyen una casulla, de seda lisa de honor, dos de raso, dos de capes de honor, la del preste, treinta y ocho para canónigos y beneficiados, un paño gremial, otro para el púlpito, un frontal y un paño de hombres.

Como se ve, este pontifical es completísimo, el más nutrido de piezas que existe en la Catedral, representando un valor, por su riqueza y arte, de algunos miles de duros.

Las piezas son todas de raso superior azul, brocado en plata, con rico ramaje y flores. El golpe de vista que ofrece el ceruleo grupo de ornamentos colocados en sus maniquis, es verdaderamente encantador. En cada ornamento aparece el nombre de María encerrado con ramos de azucenas y coronado por doce estrellas.

El dibujo de los bordados es muy artístico, y no es posible hacerlo mejor en este género de trabajos. Para que se comprenda el mérito del regalo del señor arzobispo, basta

describir que se han empleado en el 330 metros de raso liso y 130 de brocado. La plata está distribuida en gran cantidad, siendo de este pretiloso metal los galones, flecos, borlas y broches.

Ha costado el pontifical cinco meses de trabajo constante, noche y día, en el que se han ocupado, esportados, algunos obreros. En el todo equivale a la tela, el bordado, los broches, el dibujo y la obra de mano, lo que demuestra el estado floreciente de esta industria en nuestra capital. La renombrada fábrica de la señora viuda de D. Antonio Llaus, ha acreditado una vez más su gusto artístico y competencia para esta clase de trabajos. Si no fuera bastante la fama que goza, el pontifical que nos ocupa, pues en sus talleres se ha confeccionado, sería motivo suficiente para alanzarla.

El señor arzobispo ha dado muestras con tan espléndido regalo de su gusto artístico, de su generosidad, de su amor a Valencia y de su entrañable devoción a la Santísima Virgen en el misterio de su Concepción. Los católicos valencianos deben estar agradecidos, porque debido a su largueza cuneta la Catedral con un pontifical azul completísimo, que muy pocas Catedrales han logrado poseer, y que tanto contribuirá a aumentar la majestad del culto divino.

No será esta la última muestra de la reconocida munificencia de nuestro prelado, pues según hemos podido averiguar, se están confeccionando veinte colgaduras de damasco carmesí para los balcones del Palacio arzobispal.

PRINCESA

Según lo anunciado, esta noche se estrenará el pasillo cómico de D. Miguel Ramos Carrión, La suela del juicio, que ha tenido ilustre éxito en Madrid.

También se pondrá esta noche la apéndice zarzuela Los barraques.

Mañana se celebrará en el teatro de Apolo una función a beneficio del taquillero, D. José Oltre, poniéndose en escena el drama Carlos II el Hechizado y la pieza El fustener de la casa.

La banda de música La Lira Valenciana interpretará en la puerta del teatro, antes de comenzar la función, diversas composiciones. La misma banda amenizará los entreactos.

RUZAFÁ

La empresa de este teatro merece los mayores elogios, por la manera como ha presentado la hermosa zarzuela de Lopez Silva, Fernandez Shaw y Chapi, La Chavala. En conjunto, la obra resulta muy bien, principalmente por lo que al decorado se refiere.

La primera decoración es muy notable, por la verdad que tiene, y el mismo sucede con las otras tres, de las cuales es la de mayor efecto la del cuadro panorámico de Madrid, en la que está admirablemente resuelto el cambio de luz.

El espectador ve salir el sol y la luz resulta completa, por lo cual son justos los aplausos otorgados al estudioso pintor señor Igual.

Lo mejor de La Chavala en Ruzafa es la acertadísima colaboración del escenógrafo, por lo cual felicitamos a éste y a los empresarios.

En la interpretación están muy en carácter y muy bien las señoras Megia y Castillo, las señoritas Saueca, Bercinols, Hernandez y Boti, y Sres. Miró, Hidalgo, Piqueras, Morón, Rodríguez y Paeza.

El Sr. Martínez no está también como éstos; pero consiguió lo que alaudiramos. De las señoritas Hernández y García no podemos decir que estuvieran a la altura debida, y principalmente de la primera (pobre chavala), a la que ni los amigos pudieron aplaudir.

Fué la que peor estuvo, y lo sentimos por la empresa, que tanto ha hecho para que la zarzuela alcanzara el éxito debido.

Miró, a pesar de que el tipo del travieso y voluble Cascajares ya no es nuevo, le dió color tan acertado, que la gente ríe y aplaude a más y mejor, haciéndole repetir el epitafio.

Lo mismo consiguió la señora Mejía e Hidalgo, que caracterizaron admirablemente la Señal Recreada y el chalan Cefiro.

Hoy habrá otro estreno, el del entremés de los Sres. Quintero hermanos, El chiquillo, cuya interpretación correrá a cargo de la señora Millanes y del Sr. Soucase.

Información comercial

A los productores y exportadores españoles

El ministro de Estado publicó en la Gaceta de ayer el siguiente importante aviso: «La frecuencia con que se solicitan del extranjero nombres de productores y exportadores españoles de diversos artículos, ha sugerido el propósito de publicar un Catálogo de cosas con las cuales puedan entenderse directamente los importadores de los diversos países que tratan de evitar los intermediarios en sus transacciones.»

Para este fin, y con objeto de propagar esta publicación en las diferentes naciones, se admiten desde luego anuncios para dicho Catálogo, que podrán enviarse a este centro, acompañados de su importe, que se fija en 15 pesetas por página. Las dimensiones de estos serán de 0'41 metros de ancho por 0'18 de altura, texto y clichés comprendidos.

El Catálogo se publicará en español, francés, inglés y alemán, y este Centro se encargará de la traducción de los anuncios que no vengyan ya redactados en las cuatro lenguas.

Desde 1.º de enero de 1900, si se cuenta ya por lo menos con 300 anuales, se procederá a la publicación del Catálogo, empleándose todo el importe de ellos en beneficio del ensayo y mayor número de ejemplares de la trade, bajo la Inspección inmediata de la Junta del Comercio de exportación.

El Catálogo de la exportación española será remitido por el Centro de Información Comercial a todas las Embajadas, Legaciones y Agencias consulares de España en el extranjero, a las Cámaras de Comercio y las demás corporaciones que puedan divulgar el conocimiento de los productos que nuestra Nación exporta en los siguientes países:

Argelia, Alemania y sus colonias, Austria-Hungría, Bélgica, Bolivia, Estados-Unidos del Brasil, Bulgaria, Canadá, Colombia, Cuba, Chile, China, Dinamarca y sus colonias, Egipto, Ecuador, Estados-Unidos de América del Norte, Filipinas, Francia y sus colonias, Gran Bretaña y sus colonias, Grecia, Guatemala, Haití, Japón y sus colonias, Honduras, Italia, Japón, Marruecos, Méjico, México, Montenegro, Nicaragua, Noruega, Países Bajos, Paraguay, Persia, Perú, Portugal y sus colonias, Rumania, Rusia, Salvador, Santo Domingo, Serbia, Siria, Suecia, Suiza, Túnez, Turquía, Uruguay, Venezuela y Zanzibar.

DIARIO DE AVISOS

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

La Tiroidina Turó contiene únicamente las substancias activas del tiroide, y por esto es infensa. Adhucera a los obesos de 3 a 40 kilos munitivos, funde las paperas y cura los beres y niños. Hijos de Blas Cuesta, droguería de San Antonio.

LABORATORIO BACTERIOLÓGICO DEL DOCTOR F. SOCIATS

ALICIA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químicomicroscópicos de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia

Antorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica a cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos. Con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga a la mordedura lo mas pronto posible; a los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse el mordido a los tres días de recibido el aviso.

Nota. Al solicitar la vacunación remitan 55 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

Semilla de gusanos de seda

garantizada, obtenida por el sistema celular de Mr. Pasteur y selección microscópica de las mariposas.

Una onza, 30 gramos, 12'50 pesetas

DOÑA RAMONA FOLCH MARTÍ HA FALLECIDO A LOS 64 AÑOS DE EDAD. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad. Se desconsolado hermano, tío, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos que sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar en el día de hoy, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de la Carda, núm. 20, a la plaza de San Agustín; por lo que quedarán agradecidos.

NEW-FUNERAL

Empresa reconocida como la primera en Valencia. SERVICIO completo de embalsamamientos de cadáveres para España y extranjero. FÉRETROS privilegiados por 20 años, PATENTE EXCLUSIVA. Esta EMPRESA responde ante la LEY DE CEMENTERIOS de todos los FÉRETROS (ataúdes) que venden en sus casas de las CALLES DE COLÓN, 32, Y ZARAGOZA, 30, TELÉFONO NÚM. 402

ACADEMIA MARTÍ

1.ª y 2.ª enseñanza.—Carreras especiales. Clases de Dibujo y Taquigrafía. CABILLEROS, 16

HERRANZ

Sifón higiénico con el interior de porcelana (Sin contacto metálico). Agua carbónica (Seltz) pura, analizada por el Dr. Prést, no habiendo encontrado en ella ningún microorganismo alguno perjudicial. Es el mejor preservativo del estómago contra las enfermedades infecciosas, reconocido como tal por todas las empuencias médicas de la ciencia moderna. Central: Plaza TETUAN, 25

POMADA ANTISARNOSA MIQUEL

que en tres fricciones cura radicalmente la sarna (vulgo roña), sin producir escozor ni despedir olor de azufre, garantizando su resultado. De venta en las farmacias de los Sres. Andrés y Fabiá, San Vicente, 17; Dr. Quesada, Barcas, 15; Dr. Costas, San Vicente, 149, y al por mayor en la droguería de B. Abascal y compañía, plaza del Mercado, 2, y en casa del autor, en Torrente, plaza mayor, 68, farmacia.

CONSULTOR PRÁCTICO DE ALBANILERIA

Por el maestro de obras D. Fernando Prósper y Gonzalez. Útil a los propietarios y constructores de edificios. 150 pesetas ejemplar. Principales librerías de Valencia.

PARA EL INVIERNO

En la fábrica de D. Alfredo Marín, Ruzafa, 1, esquina a la calle de Lauria, encontrarán las señoras un completo surtido en pieles Mongolias, Montón, Nutra y Liebre, propias para mantos, abrigos y capas, siendo sus precios muy abastardados.

Vacante.

Se halla vacante la plaza de inspector de carnes de Alcañón, dotada con el haber anual de 50 pesetas. Se solicitará en el término de quince días.

GOBIERNO DE POBLACION

En el día de ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado Municipal del Mar. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 3. Defunciones: Asunción Moragues Cabanes, de 42 años, Bonilla, 25, de eclampsia puerperal.—Rosalia Barber y Robert, de 20 meses, camino del Grao, de catarro gástrico.

Juzgado Municipal del Mar. Matrimonios: Francisco Montoro, con Vicenta Beniches.—Tomás Aiba, con Vicenta Fenolosa.—Ramón Guixeres, con Desamparados Righi.—Catalina Rodríguez, con Josefa Faucunda.—Pablo Miguel, con Josefa Lluca.—Manu'el Micó, con Desamparados Alons.—Sensí Sagchis, con Boleslas Blal.—Carlos San Andrés, con María Alfonso. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Fidelia Domínguez y Redolar, de 44 años, Carda, 9, de pulmonía crónica.

Juzgado Municipal de San Vicente. Matrimonios: Isidro Vicente Clos Rochera, con Catalina Gomez Noguera.—Francisco Tarazona Pardo, con Dolores Sureda.—Ben.—Joaquín Raga Alcaraz, con Isabel Vila Baxallu. Nacimientos: Varones, 5.—Hembras, 2. Defunciones: Julio Ortiz León, de un mes, Cuenca, 26, de entorhis aguda.—Rafael Giner Transfiguración, de 4 meses, Villena, 3, de atropello por un carro.—Carlos Figa y Massini, de 3 y medio años, Guillém de Castro, 76, de bronquitis capilar.

Juzgado Municipal de Sarriena. Matrimonios: Vicente Llopis Real, con Carmen Miralles Ibañez.—Francisco Ballester Chiner, con María Dolores Giner Belver. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2. Defunciones: Aurora Folgado Corresa, de 3 años Moré, 16, de neftitis abundante.—Ambrosio García Ierna, de 31 años, Primer callejo de Santa Mónica, 6, de apoplejía cerebral. Tot. Matrimonios, 13; nacimientos, 17; defunciones, 6.

Biblioteca de LAS PROVINCIAS

Obras publicadas. Julia de Trécar, por Feuillet. Mis Kato, por Sotán. La Hija del Carbonero, por Mellin. Estas tres obras forman un tomo.—Precio, 1'20 pesetas. Teresa, por Achard. Mis Kato, por Sotán. (Tadama), por... Secreto de mujer, por Berthout. Estas cuatro obras forman un volumen.—Precio, 1'50 pesetas.

Descubrimiento arqueológico

En Toledo, debajo de la casa número 1 de la calle de la Libertad, han sido descubiertos interesantes los restos de un edificio que se supone fue construido en la época romana.

Debajo del patio de la casa hay refugio muros de argamasa y a su lado oriental varios arcos dovelados árabes, bien conservados, pertenecientes a la fábrica de la ermita del Cristo de la Luz. Por una pequeña puerta de traza trapuzoidal, formada por sillares toscamente labrados, se pasa a una galería de 10 metros de longitud, tabicada en sus extremos.

El techo de la galería es abovedado, y el muro en que se abra la puerta obra a la bóveda en su mitad. En el muro hay otra puerta o ventana de paso, y a la Oeste del arco de la galería indicación de otra puerta.

Aun no ha podido precisarse si las ruinas pertenecen a templo, cárcel, cuartel o fortaleza romana. Desde luego no es verosímil que el expresado subterráneo fuese una cloaca, pues su dirección es contraria a la vertiente del terreno.

El libro del emperador Guillermo

Está para publicarse en Berlín el libro que ha escrito el emperador Guillermo II y que llevará por título «Viaje de los emperadores a Tierra Santa en la primavera del año 1898».

Todo el libro ha sido escrito de mano del Kaiser, y las ilustraciones serán de fotografías tomadas durante el viaje, por el emperatriz.

El emperador alemán relata sencillamente día por día, los incidentes de su viaje, contando las impresiones recibidas en su excursión por Oriente.

Guillermo II dá detalles sobre la vida de la corte; habla de las largas horas pasadas en el wagon de fumar del tren imperial, durante las cuales se pasaba el tiempo discutiendo de ciencia, literatura y arte, y después refiere los días pasados en el mar, a bordo del Hohenzollern.

Guillermo explica, diariamente, de las personas que había a bordo, que daban un paseo higiénico de una hora; después dejaba a todas libertad de hacer lo que quisieran, hasta la comida que hacían reunidos.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS de la tarde

(De La Correspondencia de Valencia) Madrid 23, á las once mañanas.

La Gaceta inserta hoy una circular del fiscal del Supremo recordando las disposiciones dadas acerca de la intervención de los fiscales municipales en la persecución y castigo de determinadas faltas.

Entre otras cosas dice que es evidente que á los fiscales corresponde promover la persecución y castigo de las faltas de que tengan conocimiento; pero que esta facultad está sometida á reglas de prudencia que garanticen el respeto á otras jurisdicciones.

Dice también que hay que evitar el descender á pesquisas pettecas, incompatibles con el prestigio y las severas y elevadas funciones del ministerio fiscal.

El imparcial censura el fallo del tribunal del Jurado, por el que se absuelve á Julio Fernandez, autor de la muerte del Sr. Ledesma. Manifiesta que hace poco tiempo fué absuelto también el pasadero que mató al Sr. Moreno, y dice que hoy se considera ya fierto el homicidio premeditado. Termina extrañándose de que los tribunales de Justicia toleren estos errores jurídicos.

Madrid 23, á las 3-15 tarde.

Los ministros han celebrado esta mañana Consejo bajo la presidencia de la reina.

El jefe del gobierno ha dado cuenta á S. M. del curso de los debates, de los sucesos de Barcelona, de la guerra del Transvaal y de la huelga de los empleados en los tranvías. Con respecto á esta última, ha manifestado que las empresas se hallan dispuestas á hacer concesiones que quizá terminen con la huelga. Ha dicho también el presidente del Consejo que por falta de obreros no han salido hoy los coches de la línea de Leganés.

La firma ha carecido de interés.

El Sr. Gomez Inaz no ha asistido al Consejo por continuar indispuesto.

La Junta de la Marina mercante se ha reunido esta mañana. En ella se ha dado cuenta de las bases para la creación de las escuelas náuticas y para la carrera de capitán y de piloto. Los acuerdos adoptados serán sumamente beneficiosos para la marina mercante.

Esta madrugada ha recibido el señor gobernador la visita de una comisión de huelguistas. El Sr. Linters, por cuenta propia, les ha ofrecido una fórmula de arreglo, que no ha sido aceptada por los empleados en los tranvías. El servicio continúa interrumpido.

Esta mañana había dispuestos algunos coches del tranvía del barrio de Salamanca para reanudar el servicio. Las mujeres de los huelguistas han impedido la salida de los coches, promoviendo un fuerte alboroto, que ha hecho precisa la intervención de los agentes de la autoridad.

Madrid 23, á las 3-45 tarde.

En el tren mixto ha mareado á Zaragoza el presidente de la comisión de las Cámaras de Comercio, D. Basilio Paraiso.

Ha llegado á Madrid el alcalde de Barcelona. Esta tarde cumplimentará al presidente del Consejo de ministros. Me ha dicho que no hay ningún preso en el acorazado Carlos V.

BARCELONA.—La Federación del Arte textil trabaja para conseguir la unión de todos los obreros. Algunas agrupaciones se han declarado en huelga, pidiendo aumento de jornal, disminución de horas de trabajo y que se les conceda el derecho de asociarse.

Esta mañana ha fundado en nuestro puerto el vapor correo de Manila Isla de Luzón. Conduce 74 pasajeros, de ellos dos capitanes, dos tenientes, 25 clases é individuos de tropa, nueve religiosos, varios exfuncionarios públicos y muchos particulares. La mayoría de los pasajeros lograron escapar del poder de los tagalos.

Durante la travesía falleció un pasajero turco. El jefe de la expedición es D. José Paoli. En breve llegará una nueva expedición, compuesta de 500 prisioneros libertados.

Los pasajeros dicen que los americanos van adelantando terreno paulatinamente, y creen que logrará apoderarse, en plazo más ó menos breve, del territorio filipino.

Madrid 23, á las 6-15 tarde.

Los príncipes Alberto y Federico de Alemania han visitado hoy nuevamente el Museo de Pinturas, deteniéndose mucho tiempo ante las obras de Murillo, Rafael Velázquez y Ribera. A mediodía han sido visitados por los ministros.

A la una de la tarde se les ha servido un almuerzo en el comedor Rojo de Palacio, asistiendo la familia real, la suite servidumbre y los ministros. A las cinco de la tarde han oído un conecerto, en el que han tomado parte varios distinguidos artistas, entre ellos la eminente pianista Pilar Mora. A las seis de la tarde se hallan los príncipes reunidos en la sala Gasparini.

A las ocho de la noche saldrán para Burgos, en cuya capital se detendrán únicamente

el tiempo necesario para visitar la catedral, la Cartuja, Santa Gadea y el monasterio de las Huelgas. No adelantan un paso las gestiones llevadas cabo para conseguir que cese la huelga de los tranvías. Los empleados ni se han presentado á recoger sus fardas ni han devuelto los uniformes.

NUESTRO SERVICIO

POR TELÉGRAFO Y TELEFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Del «Crédit Lyonnais»

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Interior, Exterior, Amortizable, and various bonds like Banco de España, Tabacaleras, etc.

DE LA CASA PEDRO GALIANA

D. Juan de Austria, 19.

Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles é industriales. Cupones. Operaciones de Bolsa.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Interior, Exterior, Amortizable, and various bonds like Banco de España, Tabacaleras, etc.

Agencia FABRA

Banquete de corte

LONDRES.—La reina de Inglaterra ha obsequiado en Windsor con un banquete de gala á los emperadores de Alemania y á los dos hijos de éstos, que les han acompañado en su viaje.

Asistieron al banquete varios príncipes de la casa real británica, y algunos embajadores.

La vajilla con que se sirvió la comida y los cubiertos eran de oro, según hacen notar los periódicos de esta mañana al describir la fiesta.

En el banquete, el príncipe de Gales brindó por el emperador Guillermo y su augusta esposa.

El emperador, alzando su copa, se limitó á decir: ¡Por la reina!

El príncipe de Gales brindó á continuación por la emperatriz Federica.

No se pronunció ningún discurso.

Presupuesto alemán

BERLIN.—Según los últimos datos publicados acerca del presupuesto del imperio alemán, los gastos permanentes ascenden á 1,783.043,498 marcos; los anuales del presupuesto ordinario á 195.877,642, y los anuales del presupuesto extraordinario, 79.198,411.

Los gastos á los que hay que hacer frente por medio de un empréstito, y que ascenden á 176.098,411 marcos, serán objeto de un proyecto de ley especial.

Dicha suma se destinará á las atenciones extraordinarias del ejército, la armada y los ferrocarriles del imperio.

Expedición de la Cruz Roja

ROMA.—Ha salido de Nápoles para Lorenzo Marquez la expedición organizada por la Cruz Roja para llevar medicamentos y curas de todas clases á los boers y orangistas.

La misma sociedad permitirá el 2 de diciembre al Cabo para el ejército inglés, 600 cajas de géneros alimenticios y medicinales, y vinos de Italia y España.

Ciudad recuperada

LONDRES.—Se ha recibido un telegrama de la ciudad del Cabo, fechado ayer, anunciando que el día 19 del actual los ingleses lograron recuperar á Newport.

Se cree que los orangistas abandonaron dicha población á la proximidad de las tropas inglesas.

Comunicaciones interrumpidas

LONDRES.—Un despacho de Durban, fecha 21, dá cuenta de haber quedado interrumpidas las comunicaciones con Estocuri. Los boers son dueños de Higtans y del ferrocarril entre Rio Mool y Estocuri, cortando, por lo tanto, la retirada de la guarnición de esta última plaza.

El reclutamiento en Bélgica

PARIS.—Dicen de Bruselas que hace algunos días los agentes ingleses recorren el país flamenco, con objeto de reclutar hombres para el Transvaal.

Aunque ofrecen un salario de 14 libras esterlinas (350 francos) al mes, han logrado poco éxito en Bélgica, habiendo debido acudir á los marinos ingleses que no tienen trabajo. La mayor parte de ellos han aceptado las propuestas de los ingleses y se han alistado para ir al Transvaal.

El chocolate de la reina

PARIS.—Mr. Lanadonne, secretario de Estado en el War-Office, acaba de recibir la siguiente carta:

«Windsor Castle 19 noviembre 1898.—Mi querido lord: La reina me encarga os pidiere el deseo que tiene de hacer á cada soldado de S. M. en el Sud del Africa, un pequeño regalo personal. S. M., después de haberse acordado acerca de este particular, ha decidido enviar chocolate. La reina espera que V. tomará las medidas que consiguiente necesarias para asegurar el envío y la distribución. Vuestro afectuoso Fleetwood.»

Muchos son los periódicos ingleses que comentan este hecho, afirmando que el chocolate le facilitan tres grandes fabricantes pertenecientes á la secta de los quakers, absolutamente opuesta á toda la guerra.

En China

LONDRES.—El gobernador general de la India-China ha telegrafiado al ministro de Francia en Tokio que los sucesos de Kiang-Teou-Wan han sido exagerados. Dice que reina perfecto acuerdo entre el almirante Courtejoles y el comisario chino.

Grave síntoma

BERLIN.—La prensa alemana considera grave síntoma contra Inglaterra el alzamiento de los holandeses de Natal. Añade que si los boers logran apoderarse de Ladysmith, la situación se hará sumamente difícil para los ingleses. Consurran también en el sistema de atacar muchos puntos á la vez, empleado por el general Muller.

Colisión en Texas

NUEVA-YORK.—La población Forbringgold (Texas) negose á recibir un escuadrón de negros que iba de guarnición. Los negros situados en el cuartel dispararon sobre el pueblo. Hubo varios heridos.

El ejército tagalo

MANILA.—El ejército de Aguinaldo se está dispersando. Sólo restan 600 en las montañas del Oeste, 2,000 en Rio Jilar y 2,000 en la provincia de Cavite.

El general americano Lawton pide refuerzos para acabar de someter á los rebeldes de Rio Jilar.

Alrededor de Ladysmith

PARIS.—Comunican el siguiente parte: «Cuartel general boer de Elandsbaag, 21 de noviembre (via Lorenzo Marquez).—En el Consejo de guerra celebrado esta mañana, y que duró dos horas, dióse lectura á una información, en la que se dice que se oyó cañoneo en Estocuri el día 19, y que los disparos de fusilería continúan sin cesar en Ladysmith. Por la mañana fué rechazada la fuerza inglesa que intentó practicar un reconocimiento. Cinco carabineros, hechos prisioneros en Wassobank, han sido enviados á Pretoria. Esta tarde, los gruesos cañones transvaalenses han disparado sobre la población.»

Las anexiones de Orange

LONDRES.—Según los últimos despachos del Cabo, los boers de Orange continúan invadiendo la colonia y anexionando al Estado Libre los territorios que ocupan.

El comandante boer, en cuanto ocupó á Coleberg, convocó á los afrikanders y los exhortó á unirse á él, diciéndoles que había sonado la hora de acudir al yugo de Inglaterra, que no es posible soportar por más tiempo. El presidente del tribunal tomó en seguida juramento á los habitantes. La mayor tranquilidad reina en la población.

Personaje enfermo

LONDRES.—Se halla enfermo de alguna gravedad lord Salisbury.

A pelear por los boers

SAN PETERSBURGO.—Un general y un teniente ruso han pedido su rización para trasladarse al Transvaal y pelear al lado de los boers.

En Mafeking

LONDRES.—De Tull (frontera de Rhodesia) la situación de Mafeking no ha cambiado. Los boers han hecho avanzar su artillería. La guarnición cree poder resistir aún largo tiempo. Para remediar á la escasez de agua, los habitantes han comenzado á abrir pozos artesianos.

Más refuerzos

GIBRALTAR.—Presidente de Plymouth ha fundado el transporte Siellan, donde ha embarcado una compañía de artillería de esta guarnición con destino al Africa del Sur. Conduce también fuerzas de infantería.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)

(Núm. 716) Madrid 23, á las 10-50 noche.

Final de la sesión del Congreso

Sigue la discusión del presupuesto del ministerio de Estado.

El Sr. Palma pide la supresión del Tribunal de la Rota y asignación para el Noneto. Le contesta en nombre de la comisión el Sr. Comyn.

El Sr. Lietgeit pide que se suprima la consignación que figura en el presupuesto del ministerio de Estado para la Obra Pia de Jerusalén y que asciende á 600,000 pesetas.

Dice que todo esto es completamente inútil y resulta muy grave para el Tesoro.

Defiende esta consignación el Sr. Dupuy de Lome en nombre de la comisión, y se aprueba el presupuesto del ministerio de Estado.

Comienza la discusión del de Gracia y Justicia.

El Sr. Bergamín pronuncia un elocuente discurso defendiendo el voto particular que presentó al dictamen de la mayoría de la comisión.

Entre las muestras de aprobación de las minorías, encarece la necesidad de dar condiciones de independencia y respetabilidad social al personal de la magistratura, y para conseguir esto, recomienda que dicho personal sea retribuido convenientemente, sustrayéndolo á las influencias del caciquismo político.

Lamentase de la falta de cultura jurídica de que adolece el pueblo español, falta de cultura que origina errores judiciales, como el reciente fallo recaído en cierta causa que ha llamado mucho la atención en Madrid.

Esto obedece, según el orador, á que solo son jurados aquellos que tienen algún interés en serlo. (Bien en las minorías)

Dice que debiera desarrollarse un plan de mejoras judiciales, para cuyo desenvolvimiento bastarían nueve millones de pesetas, cantidad que pudiera deducirse de la crecida consignación para el clero.

Combate el capitulo correspondiente al alto clero y hace resaltar el contraste que ofrece lo espléndidamente retribuido que está aquel y la mezquindad con que se remunera al clero rural, el lujo y ostentación del primero y las privaciones y miseria del segundo.

Termina pidiendo que se reduzcan los sueldos á las dignidades de la Iglesia, que no hacen nada, y que se aumenten á los que verdaderamente están en contacto con el pueblo ejerciendo la cura de almas.

(Las minorías felicitan al Sr. Bergamín.) El marqués del Vadillo defiende el presupuesto del clero, alegando que tiene el doble carácter de carga de justicia y remuneración de servicios.

Haec un cumplido elogio de la misión del clero, y se levanta la sesión.

Final de la sesión del Senado

Realiza el Sr. Reinos, y por 63 votos contra 30 se desecha su enmienda al art. 1.º del proyecto que se discute.

Enseguida se aprueba el 2.º y el 3.º, después de algunas observaciones del Sr. Martínez del Campo.

Y se levanta la sesión.

Lo de Barcelona

Comunican de Barcelona que en vista de que pagan los morosos el segundo trimestre, el general Despujol ha recomendado al juez militar que active las sumarias.

Créese que serán sobrecobradas.

Fallecimiento

Ha fallecido el antiguo crítico de teatros del Herald, D. Matias Padilla (El Abate Pirraes).

Las economías

El presidente de la comisión de presupuestos ha pedido á los jefes de las minorías que fijen su criterio respecto de las economías.

El representante de la minoría fusionista ha dicho que va contestará y el de los gamalistas ha manifestado que esta minoría se partidaría de que las economías alcancen la mayor cifra posible y que al gobierno es á quien toca fijar su criterio en este asunto.

Recuento

Hecho un recuento de las fuerzas que renuncian las operaciones en el Senado, resulta que éstas tienen 151 votos y el gobierno 160.

La Asamblea de concentración democrática

El día 1.º de diciembre se reunirá en esta Corte la Asamblea de concentración democrática.

El alcalde de Barcelona

Madrid 23, á las 11-50 noche.

El alcalde de Barcelona ha conferenciado con el jefe del gobierno, lamentándose de que

ocurran incomprensibles anomalías en dicho capital.

El Sr. Silvela le ha contestado que en vista de la actitud corrupta de los contribuyentes barceloneses, en breve quedará restablecida la normalidad.

Servicio ESPECIAL

La escuadra inglesa del Canal

Madrid 24, á la una madrugada.

Dicen de Gibraltar que la escuadra inglesa del Canal saltó á festinar ejercicios de tiro.

Crimen

Un empleado de los tranvías que desempeñaba el cargo de sereno en las cocheras, ha agredido al jefe de traseón, injuriándole diez puñaladas.

Gimeno Vizarra.

Desgracias

Madrid 24, á la 1-20 madrugada.

Comunican de Gijón que en el fuerte de Santa Catalina comenzaron las pruebas de un cañón de costa de tiro rápido inventado por los capitanes de artillería Sres. Argüelles y Muñoz.

Presenciaban dichas pruebas el general Cifuentes, el comandante de la plaza Sr. Llorente, los capitanes Sres. Aramburen, Muñoz y Argüelles, los tenientes Sres. Mendez y Montón y una comisión técnica de Madrid, formada por un teniente coronel y dos capitanes del arma.

Después de cinco disparos se logró el alcance apetecido, sin otro contratiempo que el haber resultado herido en una mano un sargento llamado Fernandez.

Al cargar el sexto tiro estalló el cartucho, saliendo aquel por detrás de la plaza, ocasionando terribles desgracias.

El artillero Garcia Pelaez quedó muerto, á consecuencia de un trozo de proyectil que recibió en el vientre, y también murió otro operario de la fábrica de Trobia, llamado Frutos Almeta; están gravemente heridos varios artilleros.

A Pedro Rodríguez, auxiliar del Parque, se le ha amputado el brazo izquierdo; José Arana y Gumerindo Hernandez están heridos en la cabeza, y el capitán Sr. Muñoz lo está de gravedad en el brazo derecho y en la pierna, muslo y ojo izquierdo, presentando además varias quemaduras.

Los heridos han sido instalados en el Hospital, donde son bien atendidos y muy visitados.

La población de Gijón encuentra consternadísima.

Gimeno Vizarra.

Derrota de los derviches

Madrid 24, á la 1-43 madrugada.

Un despacho del Cairo comunica que el coronel Wingate, al mando de tropas egipcias, ha derrotado en Abaschuit á 2,300 derviches que mandaba Almedfeld.

En este combate murieron 400 derviches.

Plaza.

El dinero del «Oquendo»

Madrid 24, á las dos madrugada.

Comunican de Santiago de Cuba al New-York Herald que en los restos del crucero español Oquendo han encontrado los buzos 19,000 duros en oro.

Plaza.

En el Senado francés

Madrid 24, á las 2-15 madrugada.

Ante el Senado francés, constituido en Tribunal Supremo, ha comparecido como testigo el médico Mr. Doreau, quien declara que un desconocido le preguntó en el mes de febrero último si quería recibir al duque de Orleans.

Los abogados y algunos senadores le interrogan; pero Mr. Doreau contesta con evasivas, promoviéndose un tumulto en la sesión.

El comisario de policía de Marsella refiere que las reuniones de la Liga de Patriotas las pagaban los realistas.

Los acusados protestan.

El tercer testigo no dice nada de nuevo, y los demás se limitan á confirmar ó desmentir los hechos de Godefroy acerca de los realistas de Lila.

Plaza.

El ministerio del Trabajo

Madrid 24, á las 2-35 madrugada.

En París, al discutirse en el Congreso el presupuesto del ministerio de Comercio, monseñor Leoteur pide la creación de un ministerio del Trabajo.

Mr. M. Herand aprueba lo dicho por monseñor Leoteur, y la Cámara acepta la proposición.

Plaza.

De Tenerife

Madrid 24, á las 2-55 madrugada.

De Tenerife comunican las siguientes noticias:

Han zarpado para el golfo de Guinea los cruceros portugueses Berrio y Rio Ave.

Ha fundado en este puerto el buque de guerra francés Ardent, y son esperados el sueco Baldeo, el holandés Nautilus, el ruso Dignit y los franceses Melpomene, Iphigenie y Pápin.

Anoche debutó en esta ciudad la compañía de Maria Guerrero, que fué ovacionadísima. El teatro estaba lleno hasta los pasillos.

Los yankees contra Dewey

Madrid 24, á las 3-10 madrugada.

Dicen de Nueva-York que la opinión en los Estados Unidos se ha vuelto contra el almirante Dewey por haber cedido á su esposa la casa que se le regaló por sus servicios nacionales.

Debo almirante, en una entrevista que ha celebrado con un redactor de The Sun, ha manifestado que le extrañan mucho las injurias que se le dirigen sin que haya nadie que le defienda.

Ha añadido que si fuera posible devolvería la casa que le regaló la nación, y además abandonarían los Estados Unidos.

Los periódicos se revuelven contra el almirante y le dicen que se puede ser valiente y carecer en absoluto de delicadeza.

El Papa enfermo

Telegrafan de Roma que el Papa hállase enfermo, y que, por prescripción facultativa, no sale de sus habitaciones particulares.

Gimeno Vizarra.

La Mala Real Inglesa

Madrid 24, á las 3-25 madrugada.

La Compañía Mala Real Inglesa reanuda el día 5 de diciembre la escala de Vigo para el Brasil, Buenos Aires y Montevideo.

Hueiga

En Vigo se han declarado en huelga los operarios de otras dos fábricas de conservas.

Pasa de mil pesetas diarias lo que pierde cada fabricante á causa de estas huelgas.

Orden á Oltis

El gobierno de los Estados Unidos ha enviado al general Oltis la orden que aplique á los filipinos la ley relativa á la exclusión de los chinos.

Portugal en Mozambique

El gobernador de Mozambique telegrafía al gobierno de Portugal que ha terminado la campaña de Mataka, y que los portugueses han hecho prisioneros á 410 indígenas, habiéndose rendido más de mil.

Gimeno Vizarra.

En Barcelona

Madrid 24, á las 3-55 madrugada.

En Barcelona se agitan los rumores de que será relevado el general Despujol, sustituyéndole el general Wejler.

La situación de aquella ciudad ha mejorado notablemente, confiándose en que pronto se levantará la suspensión de las garantías constitucionales.

Plaza.

Enfermos mejorados

Madrid 24, á las 3-50 madrugada.

Hállase muy mejorado el ministro de Marina, Sr. Gomez Inaz, siendo posible que asista hoy á la sesión del Senado.

También se encuentra mejor el subsecretario de Hacienda Sr. Aparicio.

Hueiga se soluciona

El gobernador civil, Sr. Linters, ha conferenciado con los directores de las empresas de tranvías á fin de procurar una avenencia con los huelguistas.

Después conferenció con una comisión de estos, habiendo sacado la impresión de que de hoy á mañana se soluciona el conflicto, resumiéndose el servicio.

